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COMUNE DI SCALETTA ZANCLEA 
CITTA’ METROPOLITANA DI  MESSINA  

 

COPIA 
 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 
 
 
 

OGGETTO: OGGETTO: RELAZIONE ANNUALE DEL SINDACO 
SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA, AI SENSI 
DELL’ART. 17 DELLA L.R. 7/1992 E S.M.I.. PERIODO GIUGNO 
2023- GIUGNO.2024  - VALUTAZIONI. 

 
N.  
 
DEL   

 

47 
 
17/09/2024 

 
 
L’anno duemilaventiquattro , il giorno diciassette , del mese di settembre , dalle ore 18:00 alle 

ore 20:00, nella sala delle adunanze consiliari di questo Comune, convocato con avvisi scritti e 

recapitati ai sensi di Legge, su determinazione del Presidente del Consiglio, si è riunito il Consiglio 

Comunale in seduta pubblica Ordinaria di Prima  convocazione. 

Risultano presenti all’appello nominale i seguenti Consiglieri comunali: 

 
 Presenti Assenti 
 1) Briguglio Letterio X   
 2) Arena Salvatore X   
 3) Cannistraci Simona X   
 4) Di Blasi Maria Luisa X   
 5) Arria Andrea X   
 6) Parisi Pietro Maria X   
 7) Italiano Caterina X   
 8) Basile Sonia X   
 9) Briguglio Tindaro X   
10)Briguglio Mario   X 

Totali  9 1 
 
Consiglieri assegnati n°10 – Consiglieri  in carica n°10   

Consiglieri presenti n° 9 , assenti n°01. 

Assume la presidenza  il Presidente Del Consiglio Comunale Dott.Briguglio Letterio. 

Partecipa il Segretario Comunale Dott.ssa Dott.ssa Minissale Giuseppina. 

Partecipa  per l’Amministrazione  il Sindaco Dott. Gianfranco Moschella, il Vice Sindaco Domenico 

Cifalà e l’Assessore Dott.ssa Annalisa Cordaro.  

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Il Presidente del Consiglio Dott. Briguglio Letterio dà lettura della proposta di deliberazione 
avente ad oggetto: “Relazione annuale del Sindaco sullo stato di attuazione del programma ai 
sensi dell’art. 17 della LR. 7/1992 e s.m.i. Periodo Giugno 2023 – Giugno 2024. Valutazioni”.   
      
Di seguito dà la parola al Sindaco Dott. Moschella Gianfranco che premette che la presente 
relazione, sebbene possa sembrare eccessivamente sintetica, è frutto di una sua valutazione in 
quanto ritiene che la sostanza, al di là di quelli che sono i numeri, le cifre, i protocolli, è quella di 
fare vedere in alcuni ambiti in questo anno cosa l’Amministrazione ha prodotto per la comunità di 
Scaletta e l’altra è quella di fare conoscere a chi fuori dal palazzo comunale non ha potuto avere 
contezza degli atti che sono stati esitati. Afferma che è frutto di un obbligo normativo, ma ricorda 
che sebbene è Sindaco da oltre 10 anni questa è la prima relazione, il primo rendiconto della sua 
gestione al Consiglio comunale e precisa che purtroppo nelle scorse sue due legislature il Comune 
è stato in dissesto finanziario per cui questo obbligo non era così rigido, perché in una fase di 
risanamento economico finanziario l’unica vera bussola che deve guidare è solo quella appunto 
del risanamento.  
                
Di seguito il Sindaco dà lettura della relazione allegata alla proposta di deliberazione, che è stata 
divisa in settori e sub settori. Fa inoltre qualche precisazione. Anzitutto relativamente alla 
trasparenza degli atti amministrativi, afferma di cospargersi il capo di cenere in quanto ammette 
che nel passaggio da un sistema informatico ad un altro la trasparenza è stata abbastanza lacunosa, 
ed afferma che al di là di quelli che sono gli obblighi normativi la stessa è anche un momento vero 
per avere contezza degli atti prodotti da parte di chi non frequenta il palazzo comunale. Ancora 
relativamente al contenzioso ed ai debiti dell’OSL evidenzia che l’ammontare deriva da un effetto 
moltiplicatore in quanto questo è il 40% dell’interesse e quindi sono quasi 200.000,00 euro del 
milione rimasto.              
  
Interviene il vice capogruppo di minoranza Briguglio Tindaro affermando che si è carenti di 
cenere, in quanto in ogni consiglio comunale il Sindaco è costretto a cospargersi il capo di cenere 
per ritardi vari o per altro ed anche in questo Consiglio comunale non si è smentito. Evidenzia di 
dare una lettura diversa, in quanto capisce che tutti i Sindaci quando vanno in dissesto lo vedono 
come una sorta di protezione dal fare polemiche, ma negli scorsi anni non si è solo operato in tal 
senso e fa riferimento alla partecipazione a bandi. Afferma che la verità è un’altra e cioè che questo 
è l’ennesimo segnale e termometro di quella che è la considerazione che il Sindaco dà al Consiglio 
comunale come organo, in quanto è dal 1992 che vi è l’obbligo di portare la relazione in Consiglio 
comunale ed adesso è stata portata, in modo molto sintetico con solo un’elencazione di punti, 
perché era obbligato e diffidato in quanto la normativa è stata maggiormente indurita con l’ultima 
finanziaria regionale e si rischiava sui trasferimenti. Afferma che pertanto il Sindaco è stato 
obbligato a farla “a rumpi coddu” ed a portarla in Consiglio entro i termini, altrimenti non la 
avrebbe portata, in quanto un Sindaco che ha considerazione politica elevata del proprio consiglio 
comunale, fa la relazione annuale a prescindere dall’obbligo di legge per consentire un momento 
di dibattito su quello che si è fatto anno per anno. Ribadisce che è palese che il Sindaco stasera sta 
portando questa relazione perché obbligato e non perché ha ritenuto di portarla. Porta ad esempio 
anche l’argomento dello scorso consiglio comunale affermando, sempre in tema di considerazione 
del Consiglio comunale, che il Sindaco non porta l’acquisto della  Consulting sul Mepa ma fa la 
convenzione con l’Agenzia di riscossione in quanto è giusto portare in consiglio comunale un atto 
di quel tipo. Afferma che questo è l’ennesimo segnale in quanto il Sindaco per undici anni si è 
astenuto dal portare questa relazione in quanto il Consiglio comunale il Sindaco lo vede come una 
seccatura, ma i consiglieri comunali fanno il proprio dovere che già hanno fatto prima e 
continuano a farlo ora, assumendosi anche delle responsabilità. Afferma che molti interventi 
dell’Assessore Cordaro di cui alla presente relazione c’erano anche prima, compatibilmente con le 
disposizioni di legge ed anche per bandi e finanziamenti, di cui se ne è parlato tanto in campagna 
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elettorale, e tanti sono gli stessi che si ritrovano in questa relazione, come anche il contenzioso e la 
polizia municipale. Contesta il fatto che annualmente il Sindaco ritiene di non confrontarsi sul 
rendiconto delle azioni fatte.         
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco che sostiene che il fatto che lui si sia sottratto in 
passato in merito alla relazione è un’illazione del consigliere Briguglio Tindaro in quanto si 
sarebbe solo parlato di dissesto e di risanamento, mentre oggi anche se il compitino è fatto in 
maniera elementare lui si rimette al giudizio di questo onorevole consiglio. Evidenzia che ha 
redatto questa relazione senza usare un linguaggio forbito per evitare di essere incompreso e così 
si è capito che è stata fatta la sedia job anche quest’anno, che è stata pagata la retta per l’asilo anche 
quest’anno, che si è partecipato ai bandi anche quest’anno, è stata mantenuta l’illuminazione anche 
quest’anno e su questo ci si confronta. Precisa che sul fatto che lui abbia redatto in fretta e furia la 
relazione solo perché diffidato dalla Regione, non è così perché la redazione di questa relazione era 
già in programma e che è stata solo una coincidenza temporale. Afferma che in questa sede lui 
come Sindaco da parte della minoranza potrà essere rimandato a settembre, potrà ottenere il sei 
politico ovvero gli si potrà dire che non ha fatto mancare i servizi essenziali.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro affermando che è stato il 
Sindaco stesso ad aver introdotto l’argomento affermando che negli anni precedenti non aveva 
presentato la relazione annuale e quindi gli sembrava doveroso dire la sua.  
 
Risponde il Sindaco affermando che così è stata svilita questa “ingenuità del fanciullino”.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro affermando che da 
“numero primo” si è passati adesso al “fanciullino e che comunque ciascuno dice la sua. 
Relativamente alla trasparenza ed al sito, e gli dispiace che non è presente la Responsabile 
dell’Area Affari generali che comunque ringrazia perché gli è stata dietro nelle costanti richieste di 
chiarimenti e sollecitando i fornitori del servizio, afferma che è stato fatto un obbrobrio e che 
vorrebbe capire chi doveva vigilare su quello che loro facevano o non hanno fatto. Fa presente che 
si è arrivati al punto di perdere temporaneamente l’archivio storico per il passaggio tra il fornitore 
precedente ed il fornitore nuovo che ha ritenuto di non adempiere ai suoi compiti e quindi vi è 
stata un culpa in vigilando come Amministrazione considerando che si parla dell’Albo Pretorio, di 
trasparenza e quant’altro. Inoltre evidenzia che ad oggi quel sito ancora non va bene in quanto ieri 
con la Responsabile dell’Area Affari Generali ci si è resi conto che vi è un buco sui verbali del 
Consiglio comunale che sono sparsi un po' qua ed un po' là, per cui un cittadino mediamente 
alfabetizzato a livello informatico che vuole visionare si trova davanti ad uno spezzatino in un sito 
istituzionale di un Comune. Fa presente che l’Agenzia Digitale per la digitalizzazione farà la 
verifica e quindi bisogna stare attenti, a maggior ragione che si parla di PNRR, in quanto è vero 
che adesso abbiamo il vice presidente esecutivo della Commissione europea onorevole Fitto che è 
italiano, ma una roba del genere va attenzionata. Pertanto rileva che il Sindaco è stato poco attento 
su questo aspetto della trasparenza che è prioritario sia per i cittadini che per i dipendenti. Ricorda 
che quel famoso venerdì lui era in Comune ed ovviamente c’è stato il panico quando si era perso 
tutto l’albo pretorio storico. Pertanto sull’argomento trasparenza il Sindaco è bocciato.  Ancora 
precisa che una relazione annuale del Sindaco va sempre valutata in quelli che sono i criteri 
generali di attuazione individuati nella relazione di inizio mandato e difatti in una relazione 
annuale quello che una Amministrazione fa deve essere sempre parametrato e valutato rispetto a 
quanto è stato prodotto nella relazione di inizio mandato e soprattutto nei criteri principali. Inoltre 
evidenzia che il Sindaco nei punti principali ed essenziali, nei suoi “super valori” come termine 
che si usa in diritto costituzionale, ne individua tre che sono la risoluzione della emergenza per 
migliorare il livello dei servizi apportando maggiore efficienza e qualità negli stessi, 
programmazione a medio e lungo termine per dare soluzioni di ampio respiro a problematiche del 
territorio e ricostruire il tessuto economico del paese e dare opportunità di crescita e sviluppo, e 
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qui rinnova i suoi complimenti per quanto il Sindaco ha portato poc’anzi in consiglio comunale, ed 
infine l’ascolto per i cittadini che devono sempre essere chiamati a partecipare alle decisioni più 
importanti riguardanti la vita della comunità ed un attenta e capillare programmazione, 
competenza e trasparenza per il territorio. Fa presente che questi sono pertanto i pilastri su cui si 
era basata la relazione. Ricorda che il Sindaco in questo anno aveva preso un impegno nell’aula 
consiliare più volte e ricorda che nella scorsa legislatura il Sindaco aveva calendarizzato il 
regolamento dei comitati di quartiere entro la prima competizione elettorale utile, salvo che la 
commissione regolamenti entro tale competizione valutasse di effettuare delle modifiche. In merito 
afferma di avere controllato e che non ci sono state modifiche, tranne che non ci sia qualche seduta 
che non è stata caricata sul sito e quindi entro le elezioni europee si dovevano tenere anche le 
elezioni dei comitati di quartiere, in base a quello che il Sindaco aveva detto. Precisa che il 
regolamento dei comitati di quartiere è lo strumento principale per la partecipazione dei cittadini e 
lo stesso nella passata legislatura è stato votato dai consiglieri di maggioranza, anche se non 
ricorda se il proponente fosse l’allora Presidente del Consiglio Le Cause o se era il Sindaco, per cui 
in questo momento c’è questo bel “minus” per quanto riguarda la partecipazione dei cittadini.  
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco che ritiene che i comitati di quartiere siano uno 
strumento valido per fare rappresentare la cittadinanza per consigliare ed indirizzare 
l’Amministrazione nelle sue scelte. Afferma di trovarsi favorevole, ma crede che il regolamento 
così come è stato esitato per la composizione delle quattro frazioni, per i requisiti e presupposti che 
prevede sia nelle elezioni che nella raccolta di firme vada rivisto. Sostiene di aver detto al 
Consiglio comunale, ai capigruppo di rivedere questo regolamento al fine di poter operare in 
maniera equilibrata ed equa, in quanto adesso per una frazione sono richieste otto firme, anche se 
non ricorda esattamente il numero, oppure se non si raggiunge il numero una frazione non viene 
rappresentata svilendone così la finalità. Quindi ricorda di aver rimandato ai capigruppo di 
verificare e rivedere con la commissione regolamenti questo regolamento affinché lo stesso sia più 
coerente con la partecipazione di tutti e con la dimensione del Comune di Scaletta Zanclea e così 
alla prima elezione utile si portano anche queste elezioni. Precisa in riferimento alla prima elezione 
utile che ha parlato con l’ufficio elettorale per la distribuzione dell’elettorato nelle varie sezioni al 
fine di non svilire l’appartenenza alla singola frazione per cui si dovrebbe rivedere anche questo, 
anche se questo discorso riguarda già la fase operativa, mentre prima, per quanto lo riguarda, si 
dovrebbe rivedere la bontà di questo regolamento in quanto, sebbene sia già passato un anno e 
mezzo, da una lettura attenta lo stesso non è rappresentativo perché non dà ai cittadini pari 
opportunità nell’esprimere il proprio rappresentante.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza Briguglio Tindaro che prende atto della risposta del 
Sindaco dalla quale si desume che nella passata legislatura questo regolamento è arrivato in 
consiglio comunale, è stato approvato dal gruppo di maggioranza consiliare ed il Sindaco non ha 
però fatto una lettura attenta.  
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco che afferma che probabilmente nell’esitare con 
celerità il regolamento per portarlo in Consiglio per farlo approvare magari sarà sfuggito qualcosa. 
Ritiene che tutto è perfettibile ed è giusto poter migliorare gli atti. Ancora ritornando 
all’argomento del precedente punto all’ordine del giorno, sottolinea che lui può incoraggiare 
l’iniziativa privata ma non si può sostituire, però il consiglio e monito che gli è stato rivolto nel suo 
silenzio lui già lo ha fatto suo e questo per dire che tutto si può migliorare.       
 
Interviene il vice capogruppo  di minoranza consiliare Briguglio Tindaro affermando che c’è 
sempre un problema di fondo in quanto il cronoprogramma inerente per arrivare alle elezioni dei 
comitati di quartiere era stato stabilito dal Sindaco in questa aula consiliare, sette mesi prima delle 
elezioni europee, e precisamente entro la prima consultazione elettorale utile salvo che in questo 
arco di tempo non intervenivano modifiche da parte della commissione regolamenti, ma in questi 
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sette mesi questo non c’è stato. Ancora per quanto riguarda la ripartizione delle frazioni a cui il 
Sindaco prima aveva accennato, è un discorso che vale per le elezioni comunali e sovracomunali, 
mentre un altro discorso è per i comitati di quartiere in quanto secondo lui sono logiche diverse. 
Ribadisce che in questi sette/otto mesi il Sindaco non ha fatto alcun tipo di sollecito scritto alla 
commissione, in quanto l’invito si fa con carta e penna indicando quanto si vuole che vada 
modificato e trasmettendo il tutto al Presidente della Commissione, così come è stato fatto per un 
altro punto dello scorso consiglio comunale, e non con un semplice “pour parler” con il consigliere 
Parisi. Fa presente che nella storia del consiglio comunale non si ricorda quante volte sia successo 
che un consigliere comunale faccia una proposta di delibera che poi ha fatto sua il Presidente Le 
Cause all’ultima seduta utile ed afferma che se fosse stato per il Sindaco non si sarebbe fatto nulla. 
Rammenta che tutto quello che viene fatto durante la legislatura e non viene approvato decade. 
Ritornando alla relazione relativamente al contenzioso afferma che già se ne era parlato e per 
quanto riguarda la digitalizzazione vuole capire se queste misure richiamate sono state completate 
o meno.  
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco affermando che alcune sono state completate ed 
altre sono in itinere.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro chiedendo quali misure 
sono state completate. 
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco dichiarando che è stata conclusa quella del Pago 
PA.  
 
Interviene l’Assessore Dott.ssa Cordaro Annalisa dichiarando che oltre la misura del Pago PA è 
stata completata anche quella della piattaforma digitale nazionale dati, mentre le altre sono in 
itinere.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro che pertanto afferma che 
essendo queste due misure state completate adesso si dovranno rendicontare. Chiede al consigliere 
Parisi che è esperto in materia di digitalizzazione se la scadenza per il completamento delle altre 
misure è al 31 dicembre.  
 
Risponde il consigliere di maggioranza Dott. Parisi Pier Maria affermando che non è la sua materia 
ma solo una passione e che comunque il termine è il 31 dicembre.  
 
Interviene l’Assessore Cifalà Domenico precisando che il termine del 31 dicembre non vale per 
tutte le misure in quanto ogni misura ha un termine diverso. 
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro chiedendo quale sia il 
termine per le tre misure che ancora si devono completare.  
 
Risponde l’Assessore Cifalà Domenico precisando che si ricorda che il termine non è il 31 dicembre 
per tutte queste misure, ma non si ricorda esattamente quale sia la scadenza.      
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro prendendo atto che 
l’Amministrazione non si ricorda tali scadenze e che è legittimo che lui abbia posto questa 
domanda in quanto queste misure sono state inserite nella relazione ed è giusto sapere quelle 
completate e quelle non completate e per queste quale sia la scadenza per il completamento.  
 
Interviene l’Assessore Cifalà Domenico affermando che crede, anche se non è sicuro, che tutte 
queste misure siano state completate e che si debbano solo rendicontare.  
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Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro constatando che sta 
dicendo così una cosa diversa rispetto a quanto prima affermato.  
 
Risponde l’Assessore Cifalà Domenico affermando che non essendo presente la Responsabile 
dell’Area non è certo sulle scadenze.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro affermando che gli 
dispiace che la Responsabile dell’Area sia andata via. Poi ritornando alla relazione del Sindaco 
relativamente ad infanzia e famiglia sottolinea che si è lavorato e che comunque i provvedimenti 
fatti già c’erano anche negli anni precedenti e che alcune misure sono quelle governate dal sotto 
Distretto 26 di Pagliara che ricorda con affetto perché lo aveva seguito anche lui. Afferma che c’è 
tanto da fare ma gli strumenti finanziari, se non si intercettano con bandi specifici, sono quelli che 
sono. Per quanto riguarda le borse lavoro chiede se è da quest’anno che sono migrate dalla ditta al 
Comune. 
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco affermando che anche prima era il Comune ad 
interessarsene.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consigliere Briguglio Tindaro constatando che pertanto 
anche negli anni precedenti era così. Relativamente alla Polizia Municipale legge la parte della 
relazione in cui è scritto che “anche in quest’ambito sono state realizzate tutte le attività ordinarie 
atte a normalizzare la gestione del traffico e della viabilità urbana, anche per quanto riguarda la 
viabilità l’occupazione suolo e il commercio ambulante e in sede fissa”. Afferma che quando sente 
parlare di viabilità in questo paese gli viene il freddo, in quanto rivolgendosi al Sindaco fa presente 
che alcuni sindaci, compreso lui, si sono avventurati in un contenzioso con RFI per quanto 
riguarda le rampe, ma un piano viario in itinere che affronti quello che è il passaggio dei mezzi 
pesanti sul territorio di Scaletta – che lui aveva richiesto all’inizio della legislatura – non si è fatto. 
Afferma che si era detto che le rampe sarebbero state concesse, che erano stati fatti i progetti ed 
invece nulla di tutto ciò perché il Ministero sta tagliando tutto e la sua sensazione è che non le avrà 
né Scaletta, né Nizza e né S. Alessio. Fa presente che lui aveva chiesto di fare un piano viario che 
fosse figlio della situazione attuale, senza speranze ed illusioni e sogni, ed invece si va avanti per 
come è. Afferma che lui la mattina parte alle 7 e che a Scaletta ci sono momenti in cui si verificano 
situazioni particolari e ricorda che di recente è stato danneggiato un balcone nella frazione di 
Scaletta Marina da un mezzo pesante e che se il Sindaco non lo sa, glielo sta dicendo lui. Ribadisce 
che questa situazione non è stata attenzionata nel piano viario e ci si è messi dietro la banderuola 
delle rampe che si è rivelata un bluff anche se non per colpa del Sindaco. Sostiene che il Sindaco ha 
sbagliato, secondo lui, ad accodarsi su questo filone, cosa che non hanno fatto altri Sindaci.  
 
Interviene il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco chiedendo cosa avrebbe fatto lui che altri Sindaci 
non hanno fatto.  
 
Risponde il vice capogruppo della minoranza consiliare Briguglio Tindaro affermando che alcuni 
Sindaci non hanno seguito la linea Lombardo. 
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco che crede invece che la linea Lombardo la abbiano 
seguita tutti.  
 
Replica il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro sostenendo se gli risulta che 
il Comune di Nizza con il Sindaco ing. Briguglio l’abbia seguita.  
 



Documento prodotto con sistema automatizzato del Comune di Scaletta Zanclea.  Responsabile Procedimento: Micalizzi Maria  (D.Lgs. n. 39/93 
art.3). La presente copia è destinata unicamente alla pubblicazione sull'albo pretorio on-line

Interviene il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco precisando che forse gli sfugge che a Nizza è 
stato previsto il passaggio per i mezzi pesanti in determinate fasce orarie per il periodo estivo ed il 
periodo invernale.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro chiedendo cosa è stato 
fatto a Scaletta. 
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco precisando che a Scaletta il passaggio dei mezzi 
pesanti è previsto dalle 23 alle 6 del mattino.    
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro chiedendo dove sia la 
relativa segnaletica. 
 
Interviene il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco affermando che è stato firmato un protocollo in 
merito per il quale tutti i Sindaci della riviera si sono trovati d’accordo.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro affermando che il Sindaco 
è troppo intelligente per non capire quello che lui sta dicendo e precisa che in questo frangente si 
sono trovati tutti i Sindaci d’accordo ma in altri frangenti no.  
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco affermando che le rampe per Scaletta stanno 
seguendo un iter come lo stanno seguendo tutte le altre.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro facendo presente che 
questa è una risposta da burocrate.  
 
Interviene il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco precisando che a Scaletta per quanto riguarda 
l’aspetto viario, rispetto al caos paventato dal transito dei mezzi pesanti, il traffico nella ordinarietà 
si riesce a gestirlo. Relativamente ai balconi che saltano lui richiamerà l’ufficio di vigilanza al fine 
di essere più vigilanti, ma crede che la conformazione delle strade del territorio di Scaletta si sa da 
anni come è.  Fa presente che il Comune si sta attivando per creare nuovi spazi dove parcheggiare, 
così da liberare la strada statale ed evitare questi inconvenienti. Anticipa al riguardo che per il 
parcheggio di Villa delle Rose il 19 ci sarà una riunione e dovrebbero iniziare presto i lavori. 
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro che chiede quale sia la 
scadenza che si è data per quest’opera.      
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco affermando che i termini sono quelli ordinari che 
servono per questo lavoro e ribadisce che il 19 ci sarà questa riunione con le ditte, le maestranze ed 
il direttore dei lavori e crede che, superate le incertezze che oggi hanno ritardato l’inizio dei lavori, 
si inizierà.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro chiedendo se faranno una 
conferenza in cui verrà redatto un verbale.  
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco affermando che crede di sì.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro chiedendo al Sindaco se si 
può accertare di questo in quanto capo dell’Amministrazione.  
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco precisando che il 19 ci sarà un incontro ufficiale.  
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Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro facendo presente di 
ritenere che pertanto è stato convocato un tavolo tecnico durante il quale sicuramente verrà redatto 
un verbale. Ancora relativamente alla Polizia Municipale legge che nella relazione sta scritto che 
nei mesi di luglio ed agosto 2023 è stato attivato il servizio degli ispettori ambientali. Chiede se si è 
perso qualcosa.  
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco precisando che il riferimento è all’estate del 2023.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro chiedendo al Sindaco se 
ha fatto un resoconto di quanto abbia portato in termini di contravvenzioni.  
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco evidenziando che è stato un servizio utile ed 
infatti quest’anno è stato esitato in consiglio il relativo regolamento, ma per lungaggini 
burocratiche non è stato possibile avviare il servizio nei tempi previsti durante il periodo estivo e 
pertanto il servizio non è stato attuato, ma crede che sia sempre una leva importante per sollecitare 
il corretto conferimento dei tributi ed ordine e sobrietà all’utilizzo del patrimonio pubblico.   
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro facendo presente che non 
ha capito il riferimento ai tributi. Esorta il Sindaco a procedere all’iter burocratico per gli ispettori 
ambientali per tempo dato che si ha un anno davanti, affinchè non finisca come i comitati di 
quartiere. Ricorda al Sindaco che la legislatura dura cinque anni e non 50 anche se capisce che ha 
vinto tre volte le elezioni e forse si confonde con 15. Precisa al Sindaco che ha un 20% di tempo in 
più, avendo un anno davanti, per arrivare preparato alla prossima estate.    
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco affermando che lui vive giorno dopo giorno e così 
è già arrivato all’undicesimo anno.   
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro sostenendo che non 
accetta questa affermazione del Sindaco, in quanto un Sindaco deve vivere di programmazione.  
 
Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco sostenendo di essere soddisfatto di quello che ha 
fatto, ma che è anche convinto che avrebbe potuto fare meglio.   
 
Interviene il Presidente del consiglio comunale che chiede al consigliere Briguglio Tindaro di 
attenersi all’argomento e di non tornare ogni 5 minuti sul contratto di quartiere.   
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro rispondendo che lui 
comunque ha 10 muniti più cinque per il suo intervento. Relativamente alla edilizia scolastica per 
quanto riguarda l’ultimazione dei lavori di adeguamento dell’area esterna alla scuola, e 
praticamente si sta parlando del campo da tennis, chiede all’Assessore Cifalà Domenico se gli 
stessi sono stati completati.   
 
Risponde l’Assessore Cifalà Domenico spiegando che i lavori sono stati completati il 29 giugno, ma 
il collaudo sarà fatto il 29 di questo mese.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro chiedendo se sul cantiere 
non manca nulla da realizzare ancora. 
 
Risponde l’Assessore Cifalà Domenico affermando che nel cantiere a livello di lavori non manca 
nulla e come fornitura manca il montascale che arriverà intorno a giorno 20 di questo mese.  
 



Documento prodotto con sistema automatizzato del Comune di Scaletta Zanclea.  Responsabile Procedimento: Micalizzi Maria  (D.Lgs. n. 39/93 
art.3). La presente copia è destinata unicamente alla pubblicazione sull'albo pretorio on-line

Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro prendendo atto che 
pertanto se si vuole giocare a tennis al momento non è possibile perché manca il collaudo.     
 
Interviene l’Assessore Cifalà Domenico che ribadisce che manca il collaudo ed il certificato di 
regolare esecuzione.  
 
Interviene il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro ribadendo che pertanto i 
lavori sono stati dichiarati ultimati, ma manca la fruizione. Sempre in riferimento alla relazione per 
quanto riguarda la manutenzione straordinaria dell’impianto di pubblica illuminazione fa presente 
che se ne parlerà nel prossimo punto. Conclude affermando, per tutto quanto ha detto, che nella 
relazione annuale ci vorrebbero anche altre cose ma sarebbe solo uno sparare sulla Croce Rossa da 
parte sua.    
 
Interviene il consigliere di maggioranza Arena Salvatore puntualizzando che mancavano altri due 
punti della relazione e così si completava tutta e che il consigliere Briguglio Tindaro aveva detto 
che aveva dieci minuti più cinque, ma che lui pensa che sono passati più di dieci minuti.   
 
Risponde il vice capogruppo di minoranza Tindaro Briguglio affermando che a lui questo 
atteggiamento gli dà fastidio e che il consigliere Arena in quanto anche Vice Presidente del 
Consiglio comunale glielo poteva fare notare.  
 
Risponde il consigliere di maggioranza Arena Salvatore affermando che non lo ha fatto per 
educazione. 
 
Replica il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro affermando che non c’entra 
l’educazione ma in questo caso c’è il regolamento del consiglio comunale che dovrebbe conoscere.  
 
Replica il consigliere di maggioranza Arena Salvatore facendo presente che la prossima volta 
bisogna attenersi al regolamento.  
 
Replica il vice capogruppo di minoranza consiliare Briguglio Tindaro affermando che lui si è 
sempre attenuto al regolamento e che invece sono loro che non lo fanno in quanto intervengono 
senza chiedere la parola.  
  
Non essendoci altri interventi, il Presidente mette ai voti la presa d’atto della proposta. 
 
Eseguita la votazione palese per alzata di mano, si ottiene il seguente risultato: 
 
PRESENTI E VOTANTI N. 9 - VOTI FAVOREVOLI N. 7 - VOTI CONTRARI N. 1 (Briguglio 
Tindaro) – ASTENUTI N. 1 (Basile Sonia)   
 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

UDITA la lettura della proposta di deliberazione; 
 
RILEVATO che sulla presente proposta sono stati resi i prescritti pareri;    
  
VISTO lo Statuto Comunale; 
    
VISTO il vigente O.A.EE.LL. della Regione Sicilia  
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PRESO ATTO dell’esito delle eseguite votazioni e sentita la successiva proclamazione da parte del 
Presidente 

 

DELIBERA 
 
 
DI PRENDERE ATTO della proposta di deliberazione avente ad oggetto: “Relazione annuale del 
Sindaco sullo stato di attuazione del programma ai sensi dell’art. 17 della LR. 7/1992 e s.m.i. 
Periodo Giugno 2023 – Giugno 2024. Valutazioni”.   
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*************************************************************** 
 
PROPOSTA DI  DELIBERAZIONE DEL 
 

                                    Consiglio Comunale 
 

                                   N° 47   DEL 05/09/2024 
 
 

 
  

OGGETTO: RELAZIONE ANNUALE DEL SINDACO SULLO STATO DI 
ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA, AI SENSI DELL’ART. 17 DELLA L.R. 7/1992 E S.M.I.. 
Periodo Giugno 2023- Giugno.2024 - VALUTAZIONI. 

 
 

Premesso che l’art. 17 della L.R. 26.08.1992 n.7, nel testo da ultimo modificato e sostituito dall’art. 119 
della L.R. 31.01.2024 n.3, stabilisce, tra l’altro, che: 

1. Ogni anno, a decorrere dalla data di insediamento, il Sindaco presenta una relazione scritta al Consiglio 
comunale sullo stato di attuazione del programma e sull’attività svolta nonché sui fatti particolarmente 
rilevanti. L’inadempienza protratta per oltre 60 giorni di quanto disposto dal presente comma 
determina una riduzione dell’1 per cento per ogni mese di ritardo dei trasferimenti relativi all’anno 
successivo assegnati in sede di riparto del Fondo di cui all’articolo 6 della legge regionale 28 gennaio 
2014 n. 5 e successive modificazioni, nonché, parimenti, una riduzione del 10 per cento per ogni mese di 
ritardo dell’indennità di funzione del Sindaco così come determinata dalla normativa vigente. 

2. Il Consiglio comunale, entro dieci giorni dalla presentazione della relazione, esprime in seduta pubblica 
le proprie valutazioni. In caso di inadempienza protratta per oltre 60 giorni di quanto disposto dal 
presente comma l’Assessore regionale per le autonomie locali e la funzione pubblica nomina, ai sensi di 
quanto disposto dall’articolo 24 della legge regionale 3 dicembre 1991 n.44, un commissario ad acta 
con poteri sostitutivi che entro 15 giorni provvede a convocare il consiglio comunale e assicura 
l’adempimento di quanto disposto dal presente comma. Per ogni mese di ritardo la cui causa sia da 
imputare ai consiglieri comunali del comune inadempiente è determinata una riduzione del 10 per cento 
dell’importo dei gettoni di presenza corrisposti ai consiglieri comunali.  

3. Il Sindaco partecipa alla seduta del consiglio comunale dedicata alla valutazione della relazione di cui al 
presente articolo. L’inadempienza di quanto disposto dal presente comma determina una riduzione del 
10 per cento per ogni mese di ritardo dell’indennità di funzione del sindaco così come determinata dalla 
normativa vigente”;      

 

C O M U N E    D I    S C A L E T T A    Z A N C L E A

CITTA’ METROPOLITANA DI  MESSINA

Telefono  : 090 - 9596711                                             Fax  : 090 – 951239

P. I.  00393920830
email –  info@comunescalettazanclea.it

Presentata dal Sindaco: Dott. 
Gianfranco Moschella

 Responsabile Area  Servizi Generali 
ed Istituzionali:  Maria Micalizzi     

mailto:%20info@comunescalettazanclea.it
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Considerato che il successivo quarto comma dispone che “transitoriamente ed in sede di prima 
applicazione i comuni entro 60 giorni adempiono a quanto disposto dai precedenti commi. Decorso tale 
termine si applica quanto previsto dal presente articolo”;     

Vista la Circolare n. 8 del 07.08.2024 della Regione Siciliana – Assessorato delle Autonomie Locali e della 
Funzione Pubblica – Dipartimento delle Autonomie Locali – Servizio 3 avente ad oggetto “Relazione sullo 
stato di attuazione del programma. L.R. 31 gennaio 2024 n.3 art.119 – Attività di monitoraggio per l’avvio 
della fase transitoria di prima applicazione” con la quale è stato predisposto un apposito modulo di 
rilevazione da trasmettere al succitato Assessorato entro il 16.09.2024;              

Preso atto che con nota acquisita al prot.n. 6550 del 05.09.2024 il Sindaco ha presentato la Relazione 
annuale relativa periodo Giugno 2023 – Giugno 2024, che si allega al presente provvedimento a costituirne 
parte integrante e sostanziale;  

Fatto presente che in base alla succitata normativa il Sindaco partecipa alla seduta del consiglio comunale 
dedicata alla valutazione della relazione;     

ACQUISITO il parere in ordine alla regolarità tecnica attestante la correttezza dell'azione amministrativa, ai 
sensi dell'art. 53 della legge 08.06.1990 n. 142 come recepita con l'art. 1 comma 1 lett. i) della L.R. 
11.12.1991n. 48, come sostituito dall'art. 12 comma 1 punto 1 della L.R. n. 30 del 23.12.2000;  

Visto lo Statuto comunale;  

Visto il D.lgs. 267/2000 e s.m.i.; 

Visto l’O.A.EE.LL. vigente nella Regione Siciliana 

 

PROPONE   

AL CONSIGLIO COMUNALE 

Di esprimere in seduta pubblica le proprie valutazioni sulla Relazione annuale relativa periodo Giugno 2023 
– Giugno 2024 , presentata dal Sindaco con nota acquisita al prot.n. 6550 del 05.09.2024 e che si allega al 
presente provvedimento a costituirne parte integrante e sostanziale;  

Di pubblicare il presente provvedimento all’Albo pretorio on line ed in Amministrazione Trasparente. 

 

Il Sindaco  
Dott. Moschella Gianfranco       
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Deliberazione del Consiglio Comunale n.  47  del 17/09/2024 
 
Il presente verbale, viene sottoscritto come segue 
  
 
 

IL PRESIDENTE 
F.to    Briguglio Letterio 

 
IL CONSIGLIERE ANZIANO 
Sig.ra  Simona Cannistraci 

 

   Il SEGRETARIO COMUNALE 

F.to   
 

     F.to    Dott.ssa Minissale 
Giuseppina 

  

 
PUBBLICAZIONE DEL PROVVEDIMENTO 
 
Il sottoscritto Segretario Comunale dispone che la presente deliberazione del Consiglio 
Comunale  sia pubblicata all’Albo Pretorio on-line per giorni 15 consecutivi a far data dal 
________  Reg n. __________ 
 
Dalla Residenza Comunale, lì ______ 
 
    L’addetto alla pubblicazione Il Segretario Comunale 
 F.to     

   
 
 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE  
Il sottoscritto Segretario Comunale, su conforme attestazione del Responsabile dell’Albo Pretorio 
on - line, certifica che la presente deliberazione, è stata pubblicata ai sensi dell’art. 11 comma 1 
della L.R. n. 44/1991, all’Albo Pretorio on - line per 15 giorni consecutivi,   dal 20/09/2024 al 
05/10/2024 
 

Dalla Residenza Comunale, li    
 
                                              Il Segretario Comunale  
                                                               F.toDott.ssa Minissale Giuseppina 
                            

 

 
CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 

 

Il Segretario Comunale, certifica: 
 

 
 
X 
 
 

 
Che la presente deliberazione, è divenuta esecutiva il_________________decorsi dieci 
giorni dalla data di      pubblicazione all’Albo Pretorio on-line, ai sensi dell’art.12 della  L.R. 
03/12/1991, n. 44.  
 

 
 
 

 
Che la presente deliberazione, è stata dichiarata immediatamente esecutiva, ai sensi dell’ 
art. 12 comma 2° della L.R. 03/12/1991, n. 44. 
 
 

                         

                                                                                                       Il Segretario Comunale  
                                                                                        F.to    Dott.ssa Minissale Giuseppina 
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COMUNE DI SCALETTA ZANCLEA 

 

CITTÀ METROPOLITANA DI  MESSINA 
_____________ 

 
 

ATTESTAZIONE DI  REGOLARITA’ CONTABILE  
 

 
PER LA PROPOSTA N.  47   DEL 05/09/2024 

 
CON   OGGETTO 

 
OGGETTO: RELAZIONE ANNUALE DEL SINDACO SULLO STATO DI ATTUAZIONE 
DEL PROGRAMMA, AI SENSI DELL’ART. 17 DELLA L.R. 7/1992 E S.M.I.. Periodo 
Giugno 2023- Giugno.2024  - VALUTAZIONI. 
 
 
 

Il Responsabile dell’Area Economico Finanziaria 

ai sensi dell’art. 1, comma 1, lettera I, della L.R. 48/1991, così come modificato dall’art. 12 

della L.R. 30/2000 

 

ESPRIME  

 

parere             Favorevole  per la regolarita’ contabile dell’atto. 

  

 

ai sensi dell’art. 53 della legge 142/90, così come recepito dalla L.R. 48/91, così come 

modificato dall’art. 12 della L.R. 30/2000 

ATTESTA 

Che l’approvazione del presente provvedimento  ___ comporta _x_ non comporta riflessi diretti o 

indiretti sulla situazione economica finanziaria o sul patrimonio dell’Ente.  

 
Anno Imp / Sub Codice Capitolo Importo € 

              
 
 

Scaletta Zanclea, 06/09/2024  

 

Il Responsabile dell’Area 
Dott.ssa Antonella Bongiorno 

 
     



 

Comune di Scaletta Zanclea 

 

CITTÀ METROPOLITANA DI ME 
_____________ 

 
 

PARERE DI  REGOLARITA’ TECNICA  
 

 
PER LA PROPOSTA  N. 47    DEL 05/09/2024 

 
CON   OGGETTO 

 
OGGETTO: RELAZIONE ANNUALE DEL SINDACO SULLO STATO DI ATTUAZIONE 
DEL PROGRAMMA, AI SENSI DELL’ART. 17 DELLA L.R. 7/1992 E S.M.I.. Periodo 
Giugno 2023- Giugno.2024  - VALUTAZIONI. 
 
 
 

IL RESPONSABILE DELL’AREA SERVIZI GENERALI 

ai sensi dell’art. 1, comma 1, lettera I, della L.R. 48/1991, così come modificato dall’art. 12 della 

L.R. 30/2000 

 

ESPRIME  

 

parere  Favorevole  in ordine alla regolarità tecnica dell’atto attestando la regolarità e la 

correttezza dell’azione amministrativa. 

 
 

 Scaletta Zanclea  05/09/2024 
        IL Responsabile dell’Area 

Micalizzi Maria 


























